

Chile y Estados Unidos refuerzan colaboración en seguridad fronteriza y lucha contra el crimen organizado



En el marco del fortalecimiento de la seguridad fronteriza y la lucha contra el crimen organizado, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve (PS), encabezó una reunión clave en La Moneda con Richard Yoneoka, jefe de misión adjunto de la Embajada de Estados Unidos en Chile. Este encuentro busca profundizar la colaboración entre ambos países en la lucha contra el crimen transnacional, específicamente en la vigilancia y control de las zonas fronterizas.

Previo a esta reunión, una delegación compuesta por funcionarios de las oficinas de Investigación, Migración, Aduanas y Seguridad Fronteriza del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos, realizó visitas a las ciudades fronterizas de Colchane y Chacalluta, ubicadas en las regiones de Tarapacá y Arica y Parinacota, respectivamente. El propósito de esta visita fue analizar en terreno las medidas de seguridad implementadas en estos puntos críticos de la frontera con Perú y Bolivia, zonas que suelen ser utilizadas por organizaciones criminales para el tráfico de personas, drogas y mercancías ilícitas.

Durante la reunión en La Moneda, la delegación estadounidense informó sobre los resultados de su visita y expresó su impresión favorable respecto a los avances

tecnológicos y operativos en las fronteras chilenas, destacando especialmente el uso del Sistema Automatizado de Identificación Biométrica. Este sistema, que permite identificar a personas con antecedentes penales o vinculaciones con redes delictuales a través de datos biométricos, ha sido clave en el control migratorio y la persecución del crimen organizado en la región.

En sus declaraciones, el subsecretario Monsalve subrayó la importancia de esta colaboración para reforzar el control fronterizo y enfrentar con mayor eficacia a las organizaciones criminales que representan una amenaza tanto para Chile como para sus países vecinos. "Las organizaciones criminales son una amenaza para nuestro país. En esa lucha contra las organizaciones criminales, el control y la seguridad de la frontera es determinante. Por eso este vínculo de colaboración con el Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos es clave", afirmó Monsalve.

El subsecretario también indicó que la cooperación entre ambos países permitirá mejorar los procedimientos y el uso de tecnología avanzada en las zonas fronterizas. "Vamos a recibir sugerencias para mejorar ese control en materia de procesos, en materia de lo que hace nuestro personal

en los puertos y en la frontera", explicó. Asimismo, adelantó que se espera firmar un acuerdo formal con Estados Unidos antes de diciembre de este año, lo que permitirá implementar nuevas medidas para un control más efectivo de las fronteras chilenas, con el fin de garantizar una mayor seguridad nacional.

Por su parte, Richard Yoneoka, representante de la Embajada de Estados Unidos, manifestó el compromiso de su país con esta colaboración bilateral en temas de seguridad y control migratorio. "Esperamos fortalecer los vínculos y compartir más información, mejores prácticas, aprender uno a otro, para solucionar los problemas de las fronteras de migración para ayudar a ambos países", declaró Yoneoka. También destacó la importancia de intercambiar conocimientos y experiencias entre ambos países para hacer frente a los desafíos comunes en materia de seguridad fronteriza.

La visita de la delegación estadounidense a las ciudades de Colchane y Chacalluta permitió a los expertos observar de primera mano los procedimientos chilenos de control fronterizo, evaluar la infraestructura existente y proponer mejoras tecnológicas y logísticas. La presencia de sistemas de vigilancia automatizados y el trabajo especializado

del personal en terreno fueron resaltados por los funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional, quienes se comprometieron a seguir apoyando a Chile en sus esfuerzos por mejorar el control de sus fronteras.

Este intercambio se enmarca en una serie de esfuerzos conjuntos entre Chile y Estados Unidos que buscan enfrentar las amenazas del crimen organizado, el tráfico de drogas y la trata de personas,

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, sostuvo una reunión en La Moneda con representantes de la Embajada de Estados Unidos para consolidar esfuerzos en el control fronterizo y la persecución del crimen organizado. Las delegaciones visitaron Colchane y Chacalluta para evaluar las medidas implementadas en las zonas limítrofes con Perú y Bolivia.

problemáticas que afectan de manera global y requieren una cooperación internacional eficaz. Ambos gobiernos han reiterado su voluntad de avanzar en esta agenda de seguridad compartida, con la expectativa de que los acuerdos que se firmen en los próximos meses contribuyan a una mayor estabilidad y seguridad en las zonas fronterizas.

La Subsecretaría del Interior, en tanto, ha ratificado su compromiso de seguir fortaleciendo los controles fronterizos, tanto en términos tecnológicos como de personal, para hacer frente a las crecientes amenazas del crimen

transnacional. Además, se espera que las sugerencias recibidas durante esta visita permitan optimizar los procedimientos en el corto plazo, brindando mayor protección a la población y contribuyendo a desarticular las redes delictivas que operan en el país. Este acuerdo bilateral entre Chile y Estados Unidos representa un paso importante hacia el fortalecimiento de la seguridad en las fronteras, y las autoridades han asegurado que seguirán trabajando de manera conjunta para enfrentar los desafíos que representan las organizaciones criminales en la región.

NÉSTOR JOFRE  **CONSEJERO REGIONAL**
100% TARAPAQUEÑO

SOY NÉSTOR

- Ingeniero Químico Industrial
- Fundador de Club Deportes Iquique
- Hijo Ilustre de Iquique
- Concejal de la comuna de Iquique
- Diputado de la República de Chile
- Seremi de Economía, Fomento y Turismo

MIS COMPROMISOS

El consejo regional de Tarapacá administrará en el periodo 2025 - 2029, más de \$250 mil millones.

- 1.- Gestionar el máximo de recursos económicos, para inversión en la región, que permita superar los graves problemas de SEGURIDAD que afecta a nuestros ciudadanos, especialmente Iquique y Alto Hospicio.
- 2.- Presentar e iniciar PROYECTO NUEVO HOSPITAL para TARAPACÁ. El actual tiene más de 60 años, desde su construcción.
- 3.- Gestionar recursos y proyectos, para mejorar la actividad turística regional. Y reforzamiento de PYMES.
- 4.- Dotar de recursos económicos e inversión en construir nuevos campos deportivos y gimnasios para nuestra juventud: piscina olímpica, empastamiento de canchas de fútbol viejos cracks y recintos para la cultura en nuestras poblaciones.



  **NestorJofre**